

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. *Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.*

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. *Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.*

MADRID 17 OCTUBRE.

Banquete democrático.

Las invitaciones.

La comision organizadora del banquete de union republicana, compuesta de los señores Rodriguez de la Robla, Galvez, Bastante y Perez (D. Heliodoro) habia invitado para el que debia celebrarse ayer en el café Inglés á los hombres mas importantes de los partidos democráticos, á los directores de varios periódicos y á otras personas caracterizadas en el movimiento de reorganizacion, hace algunos meses iniciado en el campo de la democracia.

Muy controvertido todavia el verdadero sentido de la union republicana, tenia, sin embargo, el acto de ayer un carácter tan general y expansivo, segun las manifestaciones de sus iniciadores, que nadie podia ver en él comprometida su actitud ni menoscada la integridad de sus convicciones. Era un llamamiento á la concordia, un estímulo á la aproximacion de fuerzas, mucho tiempo hace separadas pero fundamentalmente unidas por principios y soluciones que le son comunes.

Los resultados no han correspondido, sin embargo, por completo á los generosos deseos de los iniciadores. Muchas de las repugnancias al pensamiento de la union quedan en pié; háse llamado una vez más á las puertas de los que la combaten, y las puertas han permanecido cerradas. Pero nada dará mejor idea del poco camino recorrido en este punto que las contestaciones dadas por los invitados de mayor significacion.

El señor Pi y Margall se ha negado á asistir al banquete, porque sus ideas contrarias á la union republicana son bien conocidas.

El director de «El Globo» y diputado Sr. Martin Ollas, ha contestado en estos términos:

«Nosotros, los que componemos la minoria republicana gubernamental ó posibilista, nos dispensamos, por motivos políticos que Vds. comprenderán demasiado bien, de asistir á todo acto de la titulada union republicana; por consecuencia, sentimos no poder acceder á su cortés invitacion.—El Sr. Castelar me encarga saludar á Vds. y les haga presente que esa es tambien su opinion.»

El Sr. Becerra, despues de agradecer la invitacion, excusó su asistencia, porque le parece prematuro todo lo que hoy se haga en favor de la union republicana, aunque tiene el convencimiento de que el tiempo impondrá una coalicion.

El Sr. Montero Rios manifestó verbalmente á uno de los comisionados que no podia asistir por hallarse en cama, y así era en efecto, aunque afortunadamente por leve indisposicion.

Algunos de los diputados de la minoria democrática-progresista aceptaron la invitacion, y si no asistieron fué por urgencias del momento.

«El Imparcial» contestó que tendria

mucho gusto en dar cuenta de la reunion, como viene haciéndolo indistintamente de las manifestaciones de todos los partidos democráticos.

La comision no pudo ver al Sr. Martos, por lo que hubo de encomendar la invitacion á un senador íntimamente ligado al eminente orador, el cual sin duda la recibió tarde para contestar oportunamente.

Concurrentes.

No seria menor de 60 el número de los presentes incluyendo en ellos los representantes de la prensa. Estaban los señores Figueras.—Figuerola.—Carvajal.—Labra.—Pedregal.—Ocon.—Rispa.—Sardá.—Carvajal (D. Eduardo).—Tomaseti.—Galvez Holguin.—Albert.—Agrados.—Uriarte.—Carretero (D. Arturo)—Doctor Pulido.—Cuesta.—Fernandez Garay.—Sanchez Somalo.—Casquete.—Manfredi y otros cuyos nombres no pudimos tomar.

La prensa estaba representada por los diarios «La Correspondencia de España», «El Correo», «El Día», «El Demócrata», «El Liberal» y otros, y los corresponsales de «El Mercantil Valenciano», «La Correspondencia Catalana», «El Triunfo de la Habana», «La Crónica» y «El Agente» de Puerto-Rico, «El Diario de Matanzas», «La Luz de Sa. que» (Cuba), «La Agencia Madrileña» y otros corresponsales que no nos fué posible apuntar.

Los Brindis.

El Sr. RODRIGUEZ (D. Fernando) inicia los brindis, Deseoso de no retardar el momento que todos los comensales esperan de oír á los oradores ilustres que asisten al banquete, se felicita de ver congregados tantos elementos valiosos de la democracia y brinda por los martires de la libertad, por la union democrática y por la prosperidad y engrandecimiento de nuestro país. (Fué aplaudido).

El Sr. FIGUERAS pronuncia un elocuente discurso felicitándose de ver reunidas todas las aspiraciones de la verdadera democracia. Yo no soy, dijo, de los que tienen una historia dudosa para temer que mi reputacion quede mancillada por hallarme al lado de otros demócratas menos avanzados. Quiero que los demócratas se vean y cambien sus ideas para que de esta suerte se suavicen las asperezas que nos separan y lleguemos á unirnos en una misma aspiracion. Por eso me complazco ante espectáculos tan consoladores para la democracia como éste á que asistimos. Borrado el estigma de ilegales con que se nos marcó por los gobiernos conservadores, declaro que soy partidario de la union democrática por medio de la coalicion, para que juntos procuremos el triunfo de aquello que á todos los demócratas republicanos es comun: la Constitucion de 1869, la forma mas á propósito para garantizar los grandes intereses de la democracia y el sufragio universal. Yo no haré oposicion sistemática á ningun gobierno dentro de la democracia, aunque la formen mis mas irreconciliables enemigos. Yo he de procurar el triunfo de los ideales que de-

fiendo y he defendido siempre empleando todos los medios que la legalidad autoriza á emplear. Brindo por el título 1.º de la Constitucion de 1869, por la forma política que anhelamos y por la union de la democracia para conquistar los ideales comunes á todos nosotros. (Grandes aplausos).

El Sr. FIGUEROLA habla despues. Su discurso le proporciona una verdadera ovacion. Empieza recordando el refran: «Jesuita y se ahorca... cuenta le tiene», para decir: «demócratas y dinásticos... cuenta le tiene las declaraciones que en el Senado han hecho los individuos del nuevo grupo. (Aplausos). Para derribar un árbol es preciso moverle en distintos sentidos; pues bien, señores, dice, unámonos los demócratas para derribar el árbol. (Aplausos) Declara que no es partidario de la república federal, pero que no le espanta. Si despues del triunfo nos sometemos todos al fallo de la mayoría, no tendremos que luchar con dificultades de ningun género. Recuerda la frase del Sr. Ruiz Zorrilla de que en las monarquías se debe hablar de libertad, y en las repúblicas de orden. Brinda porque no sean objeto de los ataques de sus propios amigos los hombres de la democracia, y porque todas las fuerzas y todos los momentos se empleen en combatir al enemigo comun. (Aplausos).

El Sr. GALVEZ HOLGUIN habló para decir que la union democrática no viene á crear un nuevo partido, sino para aliar á todos los que dentro de la democracia viven hasta que el triunfo de esta se haya conseguido. (Aplausos).

El Sr. PEDREGAL en su notable brindis recordó que de Asturias habia salido la voz de union que hoy repercute en todos los corazones republicanos. Recomendó la union sincera de todos los que aman los grandes ideales de la democracia como único medio de llegar al anhelado fin. Si prescindir de las personalidades y pensar solo en la concordia y en la union ha de ser el lema de los que aspiren al triunfo de la democracia, conviene no olvidarla y pensar cuánto debemos todos al engrandecimiento de la patria. (Aplausos).

El Sr. LABRA comienza felicitando á los iniciadores del banquete por la alta idea que representa y el fin que persigue. Se declara partidario de la union democrática y aconseja á todos que abandonen los resentimientos personales que hacen imposible contar á todos los que aman la República para conquistarla primero y consolidarla despues. Con admirable elocuencia condena la esclavitud, manifestando que nada le importan las calumnias, como nada le importa lo que de él pueda decirse al verle asociado á la union republicana. No discuto jefaturas, dice, pongo mi firma en blanco. Unanse los demócratas, y yo firmo el acta de union sin discutir los títulos de legitimidad de los que figuran en primera linea como resultado de esta union. Afirma que las disidencias de los partidos democráticos han impedido en

las últimas elecciones el triunfo de los señores Zorrilla, Salmeron, Figuerola, Figueras y otros eminentes hombres que cuentan larga vida de sacrificios por la democracia. Unámonos todos para triunfar y conservemos despues esta union para consolidar lo creado. (Grandes aplausos).

El Sr. ARAUS: Agradezco la benevolencia de los que me excitan á hablar; pero acabais de oír al señor Labra y el contraste es deplorable. No puedo, además, hacer un discurso porque todos deseais oír la elocuente palabra de quien en realidad va á fijar el sentido de este banquete. Yo, que á título de representante de un periódico he sido invitado, creo interpretar los sentimientos de todos los demás democráticos aquí presentes, dando las gracias á la comision y ofreciendo nuestro concurso para todo pensamiento y toda accion que tiendan á la aproximacion de las fuerzas de la democracia republicana. No habrá aquí un demócrata que, al aceptar la invitacion, no se crea obligado á secundar ese movimiento.

Es meritoria la perseverancia de los que arrostran todo género de dificultades para provocar estas reuniones. Cuando presenciámos tantos desfallecimientos y tantas defecciones, es necesario demostrar á la juventud con repetidos ejemplos que la pureza de la fé y el entusiasmo no se han perdido, y si tenemos á nuestro lado la juventud, no temais que cuidan las enseñanzas del egoísmo.

El Sr. OCON, con enérgica frase, condenó la actitud de los que todavia se niegan á acudir al llamamiento de la union democrática. Suplica á los diputados que estaban presentes, que gestionen cerca del gobierno para conseguir la libertad de los presos por causas políticas. (Aplausos). Recuerda que ayer fué el duodécimo aniversario de un acontecimiento político ocurrido en Valencia. Anatematiza á los que dificultan la union republicana, y termina manifestando que los republicanos podrán decir al Sr. Castelar: «¿Caín, que has hecho de tus hermanos?»

El Sr. SARDA manifestó en su discurso que esperaba que los trabajos que por la union se hacen tuvieran un pronto y feliz término. Propuso se proteste de lo que recientemente ha sucedido en Cuba, donde han sido desterrados algunos periodistas y puesto en el cadalso un reo para que declarara. Dirije un saludo entusiasta á los republicanos de Cuba y Puerto-Rico. Recuerda á los diputados demócratas que la Asamblea de 1873 acordó inscribir en los mármoles del Congreso la fecha de la abolicion de la esclavitud en Puerto-Rico, y pide que este acuerdo se cumpla. (Aplausos)

El Sr. RISPA Y PERPIÑA se felicita por el espectáculo admirable que ofrece el banquete y porque en breve se llegue á la union que ha de realizar la reconquista de la democracia en su forma natural de gobierno y de una manera eterna y perdurable. (Aplausos)

El Sr. PULIDO pronuncia un precioso

discurso. Recuerda que en el banquete de la juventud republicana celebrado en Foros en 20 de diciembre del año anterior, es donde por vez primera se alzaron voces elocuentes abogando por la union democrática. ¿Cómo respondió el país á este movimiento? Los banquetes celebrados en las principales poblaciones de España lo dicen. ¿Cómo han contestado los partidos democráticos? Responda este banquete, al que concurren tantos hombres ilustres, separados entonces por hondas divisiones. Proclama como necesaria la union de todos y el abandono absoluto de resentimientos y rencores. (Aplausos.)

El Sr. CARVAJAL hizo el resumen de los brindis, comenzando por un elogio entusiasta de los señores Figueras, Figuerola, Pedregal y Labra por las ardientes manifestaciones en favor de la union que han brotado de sus labios.

Ante el magnífico concierto de aspiraciones allí expresadas, el Sr. Carvajal consagra elocuentísimos párrafos á la vitalidad de la democracia, recordando las grandes conquistas por ella realizadas en nuestro país. Ya no se respira sino su hermoso ambiente, lo mismo en las regiones abruptas del Norte que en las hermosas playas andaluzas, en la industriosa Cataluña como en los fértiles campos de Castilla, en Aragon como en Galicia, en todas partes, en fin, porque no hay medio humano de evitar su irresistible influjo.

Examina despues los principios fundamentales de la democracia, los que son comunes á todos los partidos, á todas las agrupaciones, y halla que á todos los une, como aspiraciones comunes, el restablecimiento del sufragio universal, la consagracion de los derechos personales y las instituciones políticas peculiares de la democracia sobre las bases de la amovilidad y la responsabilidad de las funciones públicas.

Con este motivo alude irónicamente al nuevo partido, negándole el derecho de titularse democrático, pues que ha renunciado á los ideales que son la esencia de la democracia.

Recuerda la organizacion antigua de los partidos, sus vicisitudes, sus disgregaciones para apuntar algunas de las causas que mantienen tan divididas y perturbadas las fuerzas de la democracia. Si esto a de seguir así, si no hemos de unirnos para lograr los fines comunes, consolidar despues el legítimo triunfo de nuestros planes y desvelos, llegará un día en que

República muera á manos de cualquier bandido aventurero. Es, pues, no ya conveniente, sino necesario, que la union democrática sea aceptada por todos pues que todos estamos conformes en lo fundamental, así para negar como para afirmar, el trabajo de demolicion como en el de construcción.

No me importa el nombre ni la forma; no vivamos juntos, trabajemos unidos, con temor á las excomuniones de las insensibilidades, para que no se pierdan las fuerzas que andan aisladas ó retraídas por acomodarse á los moldes estrechos de las fracciones. Si conseguimos eso y empujamos las fuerzas en la obra comun por propaganda en el país, la opinion nos indicará el triunfo y consolidaremos en nuestro país las instituciones democráticas.

Al fué, en síntesis, el discurso del Sr. Carvajal, pronunciado con arrebatada frase y matizado de bellísimos conceptos, que á cada paso eran saludados con ruidos aplausos y calurosos bravos.

Al terminar, los Sres. Figueras y Figuerola se creyeron en el caso de aclarar algunos conceptos del discurso del señor Carvajal para dejar bien sentado que ni uno ni otro entendía renunciar ni á sus peculiares ideales ni á sus compromisos de partido, al mostrarse partidarios de la union republicana. A su juicio, ese pensamiento significa la aproximacion é inteligencia de las fuerzas democráticas para contribuir al triunfo de lo que les es comun, pero conservando cada agrupacion el derecho y la libertad de mantener aquellas soluciones y aquella norma de conducta que marcan las líneas divisorias de los partidos.

Esas rectificaciones dieron motivo á otra elocuentísima del Sr. Labra, en la que expresó su ardentísimo deseo de la union como quiera que ella venga.

Fuera de un ligero incidente que dió motivo á la autoridad para intervenir, y respecto del cual se dieron todo género de satisfacciones, retirando unas frases pronunciadas y prohibiendo que continuase hablando el que las pronunció, la reunion se mantuvo durante cinco horas en los límites de la mas franca cordialidad y el mas cuidadoso respeto á todas las conveniencias. El entusiasmo fué mucho y constante, y bien lo demostraron los aplausos y las frases calurosas de aprobacion con que eran frecuentemente interrumpidos los discursos.

La presencia del Sr. Figuerola produjo excelente efecto en la reunion, porque unida á la benévola acogida que á la invitacion han dispensado, hombres importantes de la democracia, se estimó como un paso notable en el camino de aproximacion sin confusion que han iniciado los que de tal manera entienden el pensamiento de la union republicana.

(«El Liberal» de Madrid.)

La fiesta de Guildhall.

La ceremonia verificada por la corporacion de la Cité en el Guildhall de Londres con objeto de tributar á Mr. Gladstone su admiracion por los grandes servicios prestados á la patria, y pedirle permiso para que un escultor haga su busto de mármol que pueda figurar al lado de los de sus más ilustres antecesores, tuvo una brillantez extraordinaria.

Es una jornada verdaderamente histórica la en que Mr. Gladstone ha sido recibido en el magnífico palacio de Guildhall, por donde han pasado tantas celebridades insulares y continentales, tantas majestades y tantas glorias de todos los países y de todas las clases.

La llegada á las doce del día de las brillantísimas carrozas del lord alcalde y de los «sherifs» fué recibida con hurras de entusiasmo.

Un instante despues, el primer ministro hizo su entrada con mistress Gladstone, que le acompaña á todos lados, y con una escolta de «aldermen» (especie de jueces de paz), con la varilla de su cargo.

A la entrada de la biblioteca municipal Mr. Gladstone fué recibido por el lord alcalde.

El cortejo penetró en seguida en el Guildhall, donde las lámparas encendidas, los bellos cristales iluminados por la luz del día, los ricos cortinajes de seda, las flores, los trajes de los «aldermen» y los vestidos claros de las damas formaban un agradable espectáculo.

A pesar de tener costumbre Mr. Glad-

stone de asistir á ceremonias imponentes y grandiosas no pudo sustraerse á la emocion de aquel acto. Los aldermen y los miembros del consejo municipal en frente de él y revestidos de trajes morados; á un lado, y bajo un dosel de terciopelo rojo, el lord alcalde los «sherifs» y los demás oficiales de la Cité, y mas lejos, á derecha é izquierda, dos grandes estrados con multitud de espectadores de la buena sociedad, ávidos de escuchar las palabras del primer ministro.

Sir Thomas Chambers, miembro del Parlamento, lee la memoria de felicitaciones á Mr. Gladstone, llenando á éste de elogios en tales términos, que la modestia del jefe de Estado de la Gran Bretaña se vé en extremo comprometida.

Por fin, en medio de la espectacion mas completa de la concurrencia, el primer ministro de Inglaterra da comienzo á su discurso, del cual extractamos solamente los párrafos que ofrecen un especial interés, y son los relativos á la cuestion de Irlanda y á la detencion de Parnell.

Discurso de Gladstone.

Voy á tocar una cuestion que no producirá ninguna divergencia política en esta Sala. La cuestion irlandesa no es asunto exclusivo de un partido político. He dicho, y lo repito despues de haber podido conferenciar con mis colegas, que el gobierno tiene en Irlanda graves é imperiosos deberes y que está resuelto á cumplirlos del mejor modo posible.

Hemos tomado la resolucion de hacer cuanto sea factible para que nuestros actos estén de acuerdo con nuestras palabras, y en este mismo instante acabo de saber que el primer paso para mantener la legalidad y el orden, el derecho de propiedad, la libertad agraria, las bases de la vida social y de la civilizacion, el primer paso, repito, se ha dado con la detencion de un hombre. (Inmensa aclamacion; todos los asistentes se levantan para aplaudir.) De un hombre que por motivos que no apreciaremos, se ha señalado entre todos los demás en este intento de destruir la autoridad de la ley, sustituyendo á ella una organizacion que puede conducir á una opresion anárquica ejercida sobre el pueblo de Irlanda. (Aplausos repetidos.)

No es con el pueblo de Irlanda con quien tenemos que luchar. Abridnos la convicción firmísima de que el pueblo de Irlanda, y especialmente la masa de los arrendatarios que forman, como sabéis, mas de la mitad de la poblacion, desea seriamente poner á prueba las equitativas medidas que el Parlamento, á fuerza de resolucion y de trabajo, ha introducido en la ley agraria.

Lo que tenemos que combatir es un poder que espera interponerse entre el pueblo y la ley, y decidir hasta que punto, en que fecha y de que manera podrá el pueblo aprovechar las ventajas que el Parlamento le ha de conceder sin restriccion alguna. (Aplausos.) La lucha que hemos entablado no se refiere al ejercicio del gobierno local en Irlanda, ni á lo que comunmente se denomina en el país el «Home-rule», palabra que puede llamarse en cien distintos sentidos, algunos de los cuales pueden perfectamente admitirse y aprobarse, en tanto que los otros son peligrosos y revolucionarios. En lo referente al gobierno interior de Irlanda, no os sorprenderá oírme decir que favoreceré toda medida liberal, con tal que éste conforme con esta única condicion: de no suprimir ó limitar la supremacia del Parlamento

imperial. (Aplausos.)

Reconozco cuales son los deberes y la responsabilidad del gobierno, y vengo de daros una prueba de que no solo lo reconozco de palabra. Pero el gobierno, para poder cumplir eficazmente su deber, necesita verse sostenido por la union de los ciudadanos, y yo apelo á esa union. No la pido, la reclamo. Por el solo hecho de tener el encargo de cumplir los deberes del poder ejecutivo, tenemos la obligacion de dirigir esta reclamacion al país, y la dirijimos á los hombres de todas las clases y condiciones, á los jefes de todos los partidos políticos. Sin tener la pretension de poner límites al campo de la crítica, y si quereis al de la acusacion, por lo mismo que ejercemos el poder ejecutivo tenemos que reclamar un apoyo cordial y fuerte, en esta gran crisis nacional, para la defensa de la ley agraria. (Aplausos repetidos.)

Detalles del arresto de Parnell.

El muy honorable W. E. Forster partió para Irlanda despues de la celebracion del Consejo de ministros, y llegó á Dublin en la mañana del 13 de octubre.

Acto continuo firmó una orden de detencion contra Parnell, por el delito de excitacion é intimidacion, con objeto de impedir que los colonos paguen sus alquileres y se beneficien con las ventajas que les ofrece el bill agrario.

Los agentes de policia se dirigieron á casa de Parnell, que debia presiir aquel mismo día una reunion de la Liga en Kildare.

Parnell se hallaba aun en la cama.

Cuando la policia le dió á conocer el objeto de la visita, mostróse muy sorprendido, pero se vistió inmediatamente.

Los agentes lo condujeron entonces á la cárcel de Kilmamhan.

Cuando fué conocida la captura de Parnell se convocó un meeting de los jefes de la Liga, en el que Mr. Dillon denunció, en un lenguaje lleno de violencia, el acto cometido por el gobierno.

Parnell fué detenido á las nueve en el momento en que iba á dirigirse á la convencion de Nass.

Dos mil quinientos soldados estaban concentrados en esta localidad; pero la Convencion celebró, no obstante, su sesion.

Al saberse la noticia de la captura de Parnell, todos los establecimientos de Nias fueron cerrados y la poblacion enarboló las banderas negras.

Finalmente, se asegura que Dillon reemplazará á Parnell como jefe de la Liga agraria.

(«Globo.»)

No ha quedado abierta en Mataró mas que una fábrica de hilados y tejidos de algodón de las varias que allí hay. Dos mil quinientos obreros carecen de trabajo, cifra que se duplicará si las fábricas de punto suspenden tambien sus tareas, como se empieza á temer.

—Segun las últimas noticias del Perú, las tropas que habian permanecido fieles al dictador Piérola han reconocido á Calderon como presidente de la república.

Se dice que este hecho facilitará el reconocimiento de Calderon como presidente por las potencias que hasta ahora se habían negado á ello, imposibilitando un tratado de paz entre Chile y el Perú.

—Ha acordado la Direccion de la Deuda satisfacer la semana próxima, además de los intereses del semestre de 30 de ju-

... último y anteriores, el día 18 las pro-
posiciones admitidas en las subastas de
acciones de carrteras celebradas el 24 de
septiembre último, y el 20 reembolso de
títulos de 2 por 100, sorteos de diciembre
de 1880 y anteriores, todas las facturas
presentadas hasta la fecha.

—París 15.—Continúan en la prensa y
en los círculos políticos los cálculos y
conjeturas sobre el desenlace de la crisis.
Hoy se indica á Mr. Constans para el
gobierno general de Argelia.

Lo único hasta ahora indudable es que
Mr. Ferry ha ofrecido la dimisión del ga-
binete al presidente de la república, el
cual no ha declarado todavía de un modo
oficial cuando nombrará nuevos minis-
tros.

El ministro de la Guerra ha manifesta-
do en el Consejo de hoy que las operacio-
nes del ejército de ocupación de Túnez co-
menzarán en los primeros días de la sema-
na entrante.

Los telegramas de Túnez dicen, efecti-
vamente, que se activan los preparati-
vos.

Créese que el martes saldrán las tropas
destinadas contra Kairuan.

Un corresponsal del «Temps» telegrafía
que el Bey se verá obligado á licenciar su
ejército por falta de dinero.

—Aunque las agencias telegráficas lo
niegan, parece verosímil lo que anuncia
el «Morning Post», y es que el gobierno
inglés piensa retardar las negociaciones
del tratado de comercio, hasta ver clara-
mente definida la política que ha de plan-
tear el nuevo ministerio.

—Noticias telegráficas recibidas ayer
de París participan que el ministro de Co-
mercio ha negado á Suecia, é indirecta-
mente á Italia, la prórroga de los tratados
de comercio pedida por ambas naciones.
Esta negativa parece reconocer como
fundamento el temor que el gobierno fran-
cés abriga de que, una vez concedidas las
prórrogas que varias naciones han solicita-
do, no quieran luego, como ha sucedido
en Inglaterra, concluir los tratados hasta
cómo se constituye el nuevo ministe-

(«El Imparcial»)

Cacotilla.

Concurridísimo estuvo anoche el
teatro principal de esta ciudad en don-
de el conocido y popular prestidigitador
y copólogo Sr. Blanch dió su pri-
mera función, entreteniendo admirably
á los admiradores con los
más curiosos juegos que les presentó sien-
do valerosamente aplaudido en todos
los actos, sobre todo en el escamoteo de
objetos, que no era dudosa; y muy parti-
cularmente el dejar oír los armonio-
sonidos de sus treinta y dos copas
de cristal con las que tocó el ária fi-
nal de la ópera *Lucia* y el concertan-
do de la *Sonámbula*.
No tenemos la menor duda de que
esta segunda función que dé, asistirá
con gran concurrencia.

... de resultados de la turca que
se ha cogido cierto prójimo cayó al
agua, el que casi asfixiado fué extraído
por los vecinos que en aquel entón-
ces estuvieron en pasar por allí.

Esta noche en el coliseo de esta
ciudad dá principio á los ensayos la
compañía de zarzuela que debe fun-
cionar en él por cuenta de la sociedad
Circo Industrial y á los que solo tie-
nen entrada los Sres. abonados.

El célebre prestidigitador señor.
Blanch parece que el domingo próxi-
mo dará función en el casino del Con-
sey.

Además de los vacunados y reva-
cunados el miércoles y juéves, debe-
mos añadir 124 á quienes practicó
dicha operación el cirujano minis-
trante Sr. Cursach, el cual continuará
el próximo domingo á las tres y me-
dia de la tarde.

Se halla vacante la escuela ele-
mental de niños dotada con el haber
anual de 625 pesetas disfrutando los
profesores de casa y retribucion.

La Junta Directiva del Casino del
Consey, ruega á los afiliados al mis-
mo, se sirvan asistir á la Junta Gene-
ral ordinaria que tendrá lugar el pró-
ximo Domingo y á las once de su ma-
ñana, al objeto de enterarles de un
acuerdo tomado por la misma.

Anoche se observaban frecuen-
tes relámpagos seguidos de uno que
otro lejano trueno, lo cual daba indici-
os de próxima lluvia la que no tar-
dó en caer convirtiéndose en pocos
momentos en aguacero.

Por las noticias recibidas del inter-
ior de la isla, sabemos que ha sido
general la lluvia, sin causar daño al-
guno.

En la tarde de ayer giro una visi-
ta el Sr. Subdelegado de Medicina de
esta isla á las norias de esta ciudad
donde encontró basuras en putrefac-
cion que dió orden fuesen retiradas
inmediatamente, habiéndose consti-
tuido en el día de hoy en el mismo si-
tuo con objeto de ver si sus órdenes
se habian cumplido. Este es el medio
de evitar que la enfermedad variolosa
reinante hoy en el pais, no tome el in-
cremento que en otras poblaciones,
que no se distinguen por su limpieza.

Leemos en los periódicos de Ma-
drid:

Prorogado hasta el 31 del actual el
plazo para proveerse de cédula perso-
nal, y atendido el corto número de
días que faltan para la terminacion
del mes, se ha resuelto que por los
recaudadores investigadores se for-
men listas de pedidos, á fin de concili-
ar la escasez de tiempo con lo
numeroso de las cédulas que fantan
expedir, y con objeto de no dar lugar
al procedimiento de apremio, que da-
rá principio en primero de Noviembre
y no el 16 del actual, como se espresa
al pié de dichos documentos.

Es de esperar que esta nueva pró-
rroga se hará extensiva á esta Isla, su-
puesto que todavía faltan por tomar
muchas cédulas.

Pronósticos del Zaragozano.—Hé
aquí los pronósticos que se hacen pa-

ra este mes en el calendario del as-
trónomo zaragozano D. Mariano Cas-
tillo:

Día 7.—Luna llena. Nubes de vien-
to, buen tiempo, que pronto cesa y
resulta un frio intenso, nevando en
los altos, y fuertes escarchas que ge-
neralmente traen un violento cambio
atmosférico en muchas partes de Eu-
ropa.

Día 15.—Cuarto menguante. Tan
variable se halla el tiempo en España
como en Francia é Italia, y á pesar de
la extension de estos reinos, con poca
diferencia será igual su temperatura,
no diferenciándose de uno á otro ex-
tremo 8 grados Reamur; luego el E. y
el SE. traen chubascos.

Día 23.—Luna nueva. Grandes y
prolongados vientos NON.; en mu-
chas naciones, fuertes ráfagas hori-
zontales y meridionales que el mismo
viento arrebatá, y tan rápido sucede
este cambio, que á los dos días cúbre-
se la atmósfera, llueve, truena y la
mar se vuelve en extremo peligrosa.

Día 30.—Cuarto Creciente. Cambio
excelente, tiempo agradable y bello
en todas las costas del ESES. y parte
del NON., pero es poco duradero, por-
que aparecen nublados al SO. y O. y
lluvia con nieve en los montes y luego
frios cierzos.

Administracion de loterias n.º 6.

Se han recibido ya en esta Admi-
nistracion y se hallan á la venta los
billetes de la Loteria Nacional del
sorteo extraordinario de Navidad, el
cual se efectuará el 23 de Diciembre
próximo.—Premio mayor 2.500.000
pesetas.—Precio del billete entero 500
pesetas, y por consiguiente á 50 pese-
tas la fraccion ó decima.—Mahon 20
de Octubre de 1881.—El Administra-
dor, Pascual José Hernandez.

Administracion Principal de

Loterias de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes
del sorteo que se ha de celebrar en Ma-
drid el día 27 de Octubre de 1881.

Ha de constar de 36.000 billetes, al
precio de 30 pesetas cada uno, divididos
en décimos, y por consiguiente á razon
de 3 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.784, impor-
tantes 788.400 pesetas, distribuidas de
la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	25.000
1 de	15.000
36 de 2.500	90.000
1.443 de 300	432.900
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restan- tes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del pre- miado con 50.000 pe-	

setas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del pre- miado con 25.000 pe- setas.	29.700
2 id. de 2.000 id., pa- ra los núms. anterior y posterior al del pre- mio mayor.	4.000
2 id. de 1.200 para los números anterior y pos- terior al del premio se- gundo	2.400

1.784 788.400
Mahon 18 Octubre 1881.—El Admi-
nistrador, Pascual José Hernandez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Ursula y 11.000 vgs. ms. y S. Hila-
rion abad.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á
Ntra. Sra.

de los Angeles en San Francisco.

Santo de mañana.

Sta. Maria Salomé vda., sta. Córdula v. y m

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el día 21.

Para Palma pera. «Virgen del buen Ca-
mino» c. D. M. Sans con 10 trip. azucar
y cueros.

Seccion comercial.

Barcelona 21.—11'52 m.

CAMBIOS corrientes de la plaza de
Barcelona del día de hoy.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Papel.

Consolidado int. . Bolsin	26'87
Id. exterior.	28'00
Oblig. sub. á ferro-carriles.	24'25
Oblig. Banco y Tes.º serie int.	101'00
Billetes del Tesoro de Cuba.	101'50

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	109'50
Id. Hispano Colonial.	114'75
F.-C. de Medina del C Oren- se y Vigo.	77'50
F.-C. del Norte de España.	161'00
F.-Carril de Barcelona á Francia.	115'25

OBLIGACIONES.

F.-Carril de Barcelona á Zaragoza adheridas.	00'00
Fer.-Car. del N. de España prioridad Barcelona.	68'00
Id. Tarrag. Barna. y Fran- cia 6 p.º	103'00
Id. id. id. 3 p.º	66'70
Id. y minas de S. Juan de las Abadesas 6 p.º	89'50

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'35



CALENDARIOS DE LAS BALEARES PARA EL AÑO 1882.

Véndense en esta imprenta calle del Bastion número 39 al precio de **4** céntimos de escudo ejemplar.

PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—2'11 m.

El Congreso terminó la discusión de actas; y esta tarde quedará constituido jurando los diputados el cargo leyéndose mañana los presupuestos.

Mañana presentará el Ministro de Gracia y Justicia al Senado el proyecto del Código Civil.

S. M. el Rey preside el Consejo de Ministros que se está celebrando siendo falso que el alcalde de Madrid señor Abascal dimita su cargo.

El cólera hace estragos en Sayjon.

El gobierno se inclina á declarar de cabotage el comercio entre la Península y las Antillas.

Esta tarde se reúne la minoría conservadora con objeto de repartir turnos para la discusión contestando al discurso de la Corona.

Interior 27'07.

Bonos 100'95.

Madrid 51.—10'45 m.

Se ha constituido el Congreso habiendo prestado juramento muchísimos diputados continuando jurando los demás.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer noche, presidido por el Rey, se aprobaron los presupuestos y varios proyectos del Ministro de Gracia y Justicia.

Esta noche tendrá lugar una reunion de demócratas monárquicos.

La minoría Conservadora del Congreso ha acordado que la discusión del mensaje sea lo mas enérgica posible.

Interior 27'07.

Bonos 100'90.

Anuncios.

Al Público.

José Fuxá y Vinent, que vive en la ca-

lle Cos de Gracia núm. 206, hace público que ha sido nombrado administrador de entierros de esta ciudad, para lo cual ofrece al público sus servicios.

Nodrizas.

Hay una de veinte y un años de edad leche fresca. Informarán en el Almacén núm. 13 del muelle de este puerto.

PIANOS.

Hay dos para vender de muy buenas voces á precios módicos.

Calle Orfila (jardin).

Subasta

El Jueves 27 del actual á las once de la mañana y en la plaza de la Constitucion se rematará en publica subasta, si la postura es del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad, plaza de S. Francisco n.º 14.

Las condiciones se hallan en poder del pregonero público y estan de manifiesto con los títulos de propiedad en el despacho del notario D. Francisco Mercadal Calle de S. Fernando núm. 18.

ORO.

Ha llegado á esta Ciudad el conocido platero de Palma

D. Gerónimo Miró, con un bonito surtido de alhajas de oro y plata, á precios limitados.

Compra oro y plata vieja y alhajas antiguas. Vive en la fonda de Mariana y pasará al domicilio de las personas que lo deseen.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

GÉNEROS DE ÚLTIMA NOVEDAD ESTABLECIMIENTO

1. PLAZA ARRAVALETA, NÚMERO 1.

EL SEÑOR ROTGER dueño del espresado establecimiento

Ha llegado de Barcelona con un grande y variado surtido de géneros de última novedad que se encontrarán á unos precios sumamente arreglados y son como siguen: Un variado surtido pañuelos abrigos charpas de todos gustos y medidas; pañuelos punto lana para la cabeza de señora, pañuelos tartan de todos gustos y medidas, de pañete oscuros de 9 palmos para personas ancianas, de capucha pañete lana de segovia finos y muy oscuros, lanas de vestidos para señora de 5 hasta 8 rs. vn. cana sedas de alemania de todos colores, rasos de colores para guarnecer, pañuelos pañete bordados novedad de este año, bonito y variado surtido de alfombras fieltro de todas medidas y gustos configuras de todos precios, alfombras de terciopelo inglesas dibujos hermosos; fieltros alfombra novedad para alfombrar, habitaciones piqués blancos y colores, indianas para colchas y cortinas, madapolames y amburgos. croché blanco para visillos y prendas de Sacerdote, merinos negros de 2, 3, y 4 rs. vn. palmo merinos blancos y de colores, un grande surtido pañuelos de seda extranjeros blancos y de la china bonitos dibujos fajas lana, percalinas, camisetas y calsoncillos algodón, corbatas, cretonas, cubis para colchones, refajos, bayetas de todos colores, chales mata frios, tartanes lana moderna, de 2 rs. vn. palmo y de lana y algodón de 4, 5, y 6 céntimos palmo, garibaldinas de todas clases y precios, pañuelos casimir tapabocas idem de felpa gorras castora á 8 rs., pañuelos merino de 9 palmos de 5 pesetas uno Capuchas idem de 10 1/2 12, y 14 pesetas uno tapetes pañete y de reps de 50 y 60 rs. pañuelos bordados por la mano muselinas para cortinas, paños negros, tricots vicuñas patenes lana y otros para trages de novedad reps para muebles, patenes lana para trages de 5 rs. palmo y cortes de pantalones á 6 plas. corte, terciopelos seda negros y veludillos negros y colores para guarnecer y una gran variedad de otros géneros que se encontrarán en dicho establecimiento.

¡Ojo Fumadores! EL PAPEL ROCA MARCA DOS CUARTOS PARA CIGARRILLOS.

no deja cenizas, suaviza el tabaco, neutraliza los efectos de la nicotina no contiene sustancias minerales y se distingue por su blancura y consistencia.

Empleando este papel, el fumador aspira solamente el sabor del tabaco, lo que constituye una verdadera conquista higiénica.

El creciente desarrollo que obtiene la venta de nuestro

PAPEL ROCA MARCA DOS CUARTOS

en todas las plazas de España y Ultramar, es prueba evidente de su superioridad.

Pedid siempre la marca **DOS CUARTOS.**

DEPÓSITO GENERAL.—19 Puerta Ferrisa 19.—BARCELONA.

Sucursal en Mahon, Calle Castillo 85.

LA BALLEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Á PRIMA FIJA

DOMICILIADA EN PALMA DE MALLORCA.

CAPITAL SOCIAL 2,500,000 PESETAS.

Esta Sociedad asegura contra incendios, explosion de gas y fuego del cielo, sobre todas las propiedades inmuebles, muebles y mercaderías y en general sobre todo cuanto sea susceptible de seguro, excluyendo solo algunas materias que por su indole son propensas á inflamarse.

Representante en esta Isla: D. Guillermo Llofrin, Plaza del Retiro núm. 2.

MIEL superior de Menorca á peseta la libra.

MIEL de Cuba á media peseta.

CONFITERIA DE ANORE, SAN ROQUE 9.

DON ANTONIO ANGLADA,
MÉDICO ESPECIALISTA DE LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA,

ofrece de nuevo sus servicios al respetable publico mahonés.

Ha adquirido del extranjero diversos productos quimicos para empastes que rivalizan con los usados hasta el dia por imitar el color del diente y por su solidez; un variado y hermoso número de dientes y dentaduras, diversos objetos para la higiene de la boca.